
羊城晚报讯 记者林本剑报
道：近日，恒大足球学校正式复
课。 全校教职员工全力抗疫，既
全方位保障了在校学生的学习
训练，也为5月18日开启的2020
年招生打下了良好基础。

据记者了解， 疫情期间，恒
大足校积极落实“停课不停学”
要求，齐抓线上文化教学和远程
足球训练。 返校开学前夕，学校
专门组织了一场疫情防控应急
演练，针对学校内各场景提前进
行应急准备，确保万无一失。 开
学复课后，学校还采取了错峰用

餐、每天对教室和宿舍进行两次
消毒等严格防疫措施。 所有在校
师生都进行了核酸检测，每个人
进校门、进宿舍、进课室之前都
需要测量体温。

5月18日，恒大足球学校开启
了新一年的招生工作， 重点招收
U9-U17男足精英球员、U12-U18
女足精英球员。优秀足球苗子可关
注微信公众号“恒大足球学校”，通
过菜单栏右侧“招生招教” 里的
“2020招生报名” 进行线上报名。
足校负责人表示，欢迎全国各地的
优秀苗子报考恒大足校。

确保安全，恒大足校复课
羊城晚报讯 德甲重启

后首轮的鲁尔区德比大战
吸引了全世界的目光， 多特
蒙德顶住压力， 不但没有掉
链子，还取得了自 1966 年以
来的最大比分德比胜利。 明
天出版的《羊城体育·足彩大
富翁》报（电子版：www.okd鄄
fw.com， 微信公众号： 波讯
网、 羊体加官微） 周五刊认
为， 以多特蒙德如今的状
态，“狼堡”本周末落败的可
能性不低。 （钟劭）

多特擒“狼”

本赛季欧冠因为疫情长期
停摆。 欧足联正在对复工方案进
行研究， 欧冠可望在8月8日重
启，1/4决赛和半决赛均由两回
合赛制改为单场定胜负，比赛在
8月份集中进行完。 欧洲杯和欧
冠分别是欧洲最顶级的国家队
和俱乐部比赛，这届特别版欧冠
有望办出特别版欧洲杯的感觉。

C罗迎来自证良机
2020欧洲杯推迟一年，欧冠

可以填补球迷今夏没有顶级足
球赛事可看的缺憾。

欧冠淘汰赛阶段的赛程原
本很漫长，以上赛季为例，1/8决
赛次回合在去年的3月6日和3月
14日举行， 决赛则在6月2日上
演。如今，要集中在8月份打完以
前跨度将近3个月的欧冠淘汰赛
的大部分比赛，可望带来类似欧
洲杯的大赛感受。

欧冠8强已经产生了4个席
位，分别是巴黎圣日耳曼、马德
里竞技、莱比锡和亚特兰大。 欧
冠1/8决赛次回合还剩4场比赛，
其中尤文图斯主场迎战里昂颇
为引人注目，尤文首回合在客场
以0比1告负。

2018年7月， 尤文花费1.05
亿欧元巨资引进C罗， 就是希望
这位超级巨星带领球队冲击欧
冠冠军。 上赛季，C罗包办了尤
文在欧冠淘汰赛阶段的 5个进
球， 但尤文在1/4决赛中被阿贾
克斯淘汰出局。 磨合了一个多赛
季，C罗本赛季在欧冠的表现更
加值得期待， 他上赛季在欧冠
1/8决赛次回合上演过帽子戏
法，带领尤文以总比分3比2逆转
了马德里竞技。

C罗已经年过35岁， 明年能
否带领葡萄牙队在欧洲杯实现
卫冕还很难说。 按照一般的运动
规律， 老将C罗明年的状态应该
会不如今年，他在离开皇家马德
里之后需要证明自己，这届特别
版欧冠就是一次好机会。

梅西苏神增光添彩
与欧洲杯一样，2020美洲杯

也推迟一年，梅西、苏亚雷斯、蒂
亚戈·席尔瓦、比达尔、卡瓦尼等
年龄偏大的南美巨星将为这届
特别版欧冠增光添彩。

2月26日在欧冠1/8决赛首回
合， 巴塞罗那客场以1比1逼平那
不勒斯，苏亚雷斯因伤缺阵，梅西
受到对手的严密盯防。 次回合比
赛原定3月19日进行，苏亚雷斯原
本因伤铁定无法参加。 但疫情停
摆为欧冠带来变数， 苏亚雷斯即
将伤愈复出，他会为8月份的欧冠
1/8决赛次回合做好准备。

中锋苏亚雷斯在巴萨战术
体系中非常重要， 他如果不能
上场， 两名轻灵型前锋梅西和
格列兹曼的发挥都会受到限
制。 如果苏亚雷斯在场，“梅球
王 ”和“格子”的发挥就将更加
游刃有余。

特别版欧冠因球员合同和
转会规则遇到了新问题，巴黎圣
日耳曼中锋卡瓦尼和后防灵魂
席尔瓦的合同原本都将于6月30
日到期，而往年的夏季转会窗在
7月就将开启。 特别版欧冠如果
在8月举行， 大巴黎好不容易打
破了连续3年在欧冠1/8决赛出
局的“魔咒”，又要面对如何让卡
瓦尼和席尔瓦参加比赛的规则
难题。 羊城晚报记者 刘毅

国际足球·焦点

今年欧洲杯推迟， 而欧冠则可能集中在 8 月
份进行完———

欧欧冠冠踢踢出出了了欧欧洲洲杯杯的的感感觉觉

CBA·焦点
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在前两次重启申请均未获
通过后，CBA公司近日又向国
家体育总局递交了第三次重启
申请。 相比前两次的报告，第三
次申请的方案更加细化， 如果
该申请能够得到批准，6月中旬
重启CBA将成为现实。 从目前
透露 出 的 重 启 的 相 关 方 案 来
看，CBA赛程将更加紧凑，考虑
的问题也更全面。 最引人注目
的是，季后赛时间将大幅缩减，
四强前的单败淘汰制将大大增
加夺冠的偶然性。

第三次获批可能性大
CBA在结束30轮常规赛的

争夺后，因为春节假期与疫情原
因被迫停摆， 迄今已经停赛了4
个月左右。

CBA与中超是目前最积极
希望 重 启 的 国 内 大 型 体 育 赛
事， 而CBA更是早早就制定了
详细的重启方案， 在此前已经
进行了两次重启申请。 首次递
交申请，CBA希望能够在4月15
日重启，但没有通过审批；第二
次申请重启则是在5月份， 而5
月15日召开的俱乐部总经理会
议传出的消息显示， 这次的申
请仍未通过审批。 但与首次申
请被驳回不同， 第二次退回申
请， 只是要求CBA公司能够提
交更加细化的重启方案。 从这
个情况看， 第三次申请获批的
可能性较大。

据透露，CBA第三次重启，
一次性提交了三套方案，三套方
案有一个共同特点，就是常规赛
场次得到维持，但季后赛赛程将

被缩减。 这样做最大的好处是，
对各俱乐部一视同仁，保证了各
俱乐部的利益。 但对一些超级强
队而言却并非是好消息，因为季
后赛赛程被缩减，强队遭遇爆冷
的几率会大大增加。

视情况调整最佳方案
在这份申请中， 复赛后，原

计划的三个半月赛程将缩减到
两个月左右，而缩减的赛程主要
在季后赛。 具体的三套方案是：
方案一，常规赛和季后赛全部采
用赛会制；方案二，常规赛采用
赛会制， 季后赛采用主客场制；
方案三， 常规赛采用赛会制+主
客场制， 季后赛采用主客场制。
重启后先实施方案一，根据国内
疫情防控形势的进展，实时调整

为方案二或方案三。
具体赛制是， 先把20支球

队分成两个赛区， 第一阶段进
行18天的赛会制后， 再转场进
行第二阶段 18天的赛会制 ，结
束常规赛。 季后赛则根据具体
情况采用赛会制或主客场制进
行。 季后赛赛制采用1-1-3-3，
即 12进 8、8进 4采用单败淘汰
制， 在常规赛排名靠前的球队
主场进行；半决赛、总决赛采用
三局两胜制。

四强前的单败淘汰制充满
了偶然性，一场定晋级的赛制，
增加了爆冷的几率， 超级强队
出局的可能性增多。 同时，由于
有爆冷晋级的可能， 相对较弱
的队会拼尽全力于一役， 即便
最后无缘晋级， 亦不至于出现
鸡肋赛事。

重启仍需解决两问题
除赛程外，CBA重启还需要关

注两大问题。 其一是外援使用问
题。 目前大部分俱乐部的外援尚未
归队， 即便比赛可以在6月中旬重
启，许多球队外援缺失将是大概率
事件。 如何做到在使用外援上的公
平，CBA公司需要及早考虑并制订
相关规则。 在全华班基本不可行的
情况下，减少外援使用次数，比如
从四节六人次减到四节四人次等
等，应是比较可行的方法之一。

其二是完善和细化防疫方
案。 空场比赛一直是CBA重启的
条件之一， 如何控制到场人数，
以及管控工作人员的距离等防
疫细则，都需要进一步细化。

羊城晚报记者 周方平
英超重启之路一直颇为坎坷，

现在又遇到了新问题。英超联盟最
近公布了首批 748 名球员和职员
的核酸检测结果，有来自三家俱乐
部的六人结果呈阳性。

英超首轮检测 ，有一队拖到
周二才进行 ， 因此结果尚未出
炉 ， 这支球队就是垫底的诺维
奇。 他们距离倒数第二的维拉都
有多达 4 分的差距 ，降级几乎板
上钉钉 ，而英超如果取消 ，他们
反倒还有一线生机———作 为 参
照 ，虽然法甲采取的是按场均积
分决定排名 ，但荷甲却取消了升
降级。

从另一个角度来看 ，首轮检
测结果对英超联盟来说 ，也不能
完全算是坏消息。

一方面 ，德甲德乙在 5 月初
也进行过类似的全员检查 ，确诊
比例也只是略低于英超 ，但这并
没有影响德甲于上周末重启。 目
前的检查结果 ，仍处在英超联盟
的预计范围之内。

另一方面 ，目前表态反对的

球员 ，大部分都是因为 “担心家
人的健康 ”， 如果英超和德甲一
样采取比赛前七天集中住宿的
方法 ，对这些有疑虑的球员应该
会有一定的说服力。

英超几天前的首个恢复训
练的计划 ， 获得了 20 家俱乐部
的全票通过。 如今检测结果虽然
不乐观 ， 但也在预计范围之内 ，
何况还有德甲的示范在前 ，因此
英超重启支持率的基本面 ，应该
不会有太大的变化。

一周之后 ，各俱乐部就要进
行最终投票，只要赞成票达到 14
票 、70%的比例 ， 英超就能够重
启 。 如果未能达到这个支持比
例 ，则要继续通过投票的方式来
决定通过什么方式来决出冠军 、
欧战和降级名额———但 由 于 涉
及重大规则修改 ，英足总作为联
盟的 “特殊股东 ”，还拥有一票否
决权。

从现在的情况来看 ，英超重
启虽然障碍多多 ，但可能性并不
算小。 ·赵亮晨·

亮话体坛

英超重启，障碍不少希望不小

CBA 第 三
次 重 启 方 案 曝
光， 季后赛前两
轮有望采用单败
淘汰制———

中国广州仲裁委员会公告
（2020）穗仲公字第 421 号

许茂青：
本会已于 2019 年 7 月 25 日受理申请人绿

地集团佛山禅城置业有限公司与被申请人佛山
市丽芯科技有限公司及你方之间关于房屋租赁
合同纠纷 [案号为（2019）穗仲案字第 9955 号 ]
一案，并于 2019 年 10 月 15 日在《南方日报》
刊登公告[（2019）穗仲公字第 709 号]告知你方
开庭时间、裁决作出及领取时间。 受疫情影响，
仲裁庭无法在原公告的时间开庭， 故将开庭时
间变更为 2020 年 7 月 21 日，裁决作出时间变
更为 2020 年 8 月 15 日，领取裁决时间变更为
2020 年 8 月 17 日前。

本公告自刊登之日起满 60日，即视为送达。
特此公告。

2020 年 5 月 21 日

“云端”体育

电竞入奥， 在哪里？

CBA 争冠

广东队去年加冕“九冠王”，易建联（中）捧杯庆祝 图 / 视觉中国

2018 亚运会电竞英雄联盟决赛现场，中国队对阵韩国队 图 / 视觉中国

羊城晚报今晨消息 记者
刘毅报道：“妖刀”阿杜里斯北京
时间今晨带着对足球的热爱正
式宣布退役，这位前西班牙国脚
已经年过 39 岁， 将不会参加毕
尔巴鄂本赛季剩余的西甲比赛
和西班牙国王杯决赛。

凭借本赛季在西甲首轮的
进球， 阿杜里斯连续 15 个西甲
赛季都有进球， 在进入 21 世纪
以来， 仅次于连续 16 个西甲赛
季都有进球的梅西。

阿杜里斯与毕尔巴鄂的合
同将于 6 月 30 日到期， 他上月
与毕尔巴鄂续约到本赛季国王
杯决赛结束后，毕尔巴鄂届时将
对阵同区德比对手皇家社会。阿
杜里斯曾经希望在这届国王杯
决赛帮助毕尔巴鄂，这次提前宣
布退役，原因是他年龄偏大且伤
病缠身。

在告别信中， 阿杜里斯动情
地写道：“我说过很多次，在你决定
离开前， 足球可能会先选择离开
你。医生说我需要尽快接受髋关节
置换手术，我会试着回归普通人的
生活。 我的身体告诉我说，是时候
了。我不能以我希望的方式帮助队
友们了，这就是一名职业运动员的
人生，很普通的人生。 ”

阿杜里斯曾是毕尔巴鄂多
年的首席射手，但本赛季难复当
年之勇。阿杜里斯本赛季为毕尔
巴鄂出场 17 次，只打进 1 球。这
个进球既精彩又重要，去年 8 月
17 日在本赛季西甲揭幕战，毕

尔巴鄂主场迎战过去两届冠军
巴塞罗那， 阿杜里斯第 88 分钟
替补出场， 第 89 分钟就攻入神
奇的倒钩绝杀进球，帮助毕尔巴
鄂以 1 比 0 力克巴萨，那也是毕
尔巴鄂自从 2013 年之后首次在
西甲击败巴萨。

阿杜里斯出道于毕尔巴鄂
二队，2002 年进入一线队，2003
年和 2008 年两次被毕尔巴鄂卖
掉，2006 年和 2012 年两次被毕
尔巴鄂买回来， 从 31 岁开始在
毕尔巴鄂效力至今。 阿杜里斯职
业生涯出场 780 次攻入 285 球，
其中 177 个进球来自 30 岁以
后， 算是一位大器晚成的球员。
在毕尔巴鄂，阿杜里斯一共参加
了 405 场正式比赛 ， 攻入 172
球，还有 49 次助攻。阿杜里斯为
西班牙国家队出场 13 次， 打进
两球，以 35 岁高龄参加了 2016
年欧洲杯。

广州富力俱乐部昨晚宣布，
中场球员范云龙和中锋桂宏本赛
季将租借至贵州恒丰。 至此，富
力队新赛季主力框架基本确定。

在周一的媒体开放日中，富
力队阵中已经没有中锋桂宏的
身影，范云龙虽然仍跟随球队训
练，但目前看来是离队前的最后
一次训练。 以上两人都是上赛季
富力队引进的球员。 范云龙司职
中场，来富力队前原本就是贵州
恒丰队的队长。 上赛季范云龙累
积出场 18 次，贡献过一次助攻。
范云龙离队后，富力队后腰上的
储备人员有登贝莱、 陈志钊、王
鹏、黄政宇、卢琳和李提香。

桂宏去年加盟富力队后，累
积上场 14 次， 贡献两球和一次
助攻。 上赛季，他在中锋位置的
表现并不亮眼。 随着老将肖智与

富力队续约一年，加上雷纳尔迪
尼奥回归，富力队在锋线上还有
扎哈维、萨巴、叶楚贵等，人才济
济，桂宏离队影响不大。 而贵州
队引进两名球员，志在重新冲上
中超联赛。

本赛季富力队在内援方面
主要引进了李松益和陈哲超，目
的是弥补后防线上的空缺，上赛
季引进的后防球员晋鹏翔和邹
正均已离队，张晨龙和丁海峰两
名左后卫离队的可能性也很大。
李松益、陈哲超和弋腾、姜积弘
将组建一条新的后防线，新上调
至一队的傅韵程也有一定实力。
另外， 曾超本赛季回归富力队，
他将出现在左边后卫位置上，与
唐淼形成两翼齐飞。 主力门将依
然是程月磊，韩佳奇担任替补。

羊城晚报记者 苏荇
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偶偶然然性性或或将将大大增增

阿
杜
里
斯

图/

视
觉
中
国

2018 年 8 月 29 日，印度尼
西亚雅加达，UZI（简自豪）领衔
的中国英雄联盟代表队在亚运
会决赛中战胜韩国队成功夺冠。
这是中国电竞取得的又一个巨
大成就，虽然电竞比赛在此次亚
运会中只是以表演赛的形式存
在，但在当时已经有不少电竞拥
趸期盼着电竞项目出现在奥运
赛场。

然而在接近两年后的今天，
电竞不单与接下来的两届奥运
会无缘， 甚至还没能入选 2022
年杭州亚运会的正式比赛项目。
电竞深受年轻群体的喜爱，但从
现在的情况看，它与奥运会的牵
手还需要一段时间。

行业标准难以制定
国际奥委会在其第 134 次

全会上原则同意在 2024 年巴
黎奥运会中增加霹雳舞、滑板、
攀岩、冲浪四个大项，但此前呼
声很高的电竞则不在其列。 虽
然电子竞技入奥在年轻一代中
呼声很高， 但是以巴赫为首的
国际奥委会还是拒绝了电竞入
奥的请求。

在目前这个阶段，虽然电竞
获得的关注度很高，但还是没能
得到主流体育的承认。当中国代
表团在亚运会英雄联盟的比赛
中夺冠时，电竞迷们只能通过网
络寻求并不流畅的直播信号。

另外，目前国际上还没有一
个得到国际奥委会认可的国际

电竞体育组织， 而成立这个组
织是电竞入奥的关键一步。 毕
竟作为一个新兴产业， 电竞还
有许多行业标准需要制定。 无
论是已经吸引了 60 个成员的
国际电竞联盟还是刚于去年成
立的国际电竞联合会， 都还没
有得到国际奥委会的承认。 电
竞若是想入奥成功， 就必须推
选出一位能让绝大多数人满意
的带头人。

最后，电子竞技背后，游戏
厂家的利益纠纷更是错综复杂，
如果电竞入奥成功，选择哪些游
戏进入奥运会的舞台又是一个
令人头疼的问题。 不过，国际奥
委会已经于近日表态，将鼓励虚
拟与电子形式的体育运动的发
展，在国际体坛因疫情全面停摆
的局面下，电竞反而可能有异军
突起的机会。

电竞有望自组“奥运”
事实上，虽然电竞在如今的

体育版图中占据的地位越来越
重要，国际奥委会也承认了电子
竞技作为一项体育运动的地位，
但电竞在体育领域中的位置依
旧尴尬。在相当一部分的公众眼
里，看似只是坐在电脑前玩游戏
的电竞还并不算是一项真正的
运动， 无法登上奥运会这样的

“大雅之堂”。
而在电竞迷眼里，他们似乎

并不在意传统体育从业者及公
众对他们的看法，毕竟电竞如今

的吸引力已经达到了相当高的
高度。 不可否认的是，作为世界
上最大的综合性赛事，奥运会近
几届的影响力确实有下降的趋
势，而电竞却如同一颗冉冉升起
的新星。 据官方数据显示，共有
约 9960 万观众见证了来自中国
的 IG 战队夺得 2018 年英雄联
盟总决赛冠军， 这是一个相当

“恐怖”的数字。
在最近一段时间，有关到底

是“电竞入奥”还是“奥入电竞”
的声音被提及的次数越来越多。
所谓“奥入电竞”，就是电竞项目
在组织属于自己的电竞奥运会，
尽可能吸收更多的电竞项目。从
目前各种电竞项目各自举办比
赛的收视率来看，电竞市场依旧
有很大的潜力可挖。在暂时得不
到国际奥委会承认的情况下，已
有越来越多的电竞人赞同这一
建议。

对于国际奥委会而言，目前
的主动权似乎仍然掌握在他们
手中， 毕竟希望电竞入奥仍是
不少从业者和玩家的梦想。 但
国际奥委会也需要敞开心扉去
接纳电竞这样一个新兴产业 ，
毕竟在越来越多年轻人喜欢电
竞的今天， 电竞的未来一片光
明。 真要等到电竞行业决心另
起炉灶， 奥运会也就失去了一
个重新赢得更多关注的好机
会 。 要知道所谓的“Olympic�
Games”， 终 究 也 只 是 一 场

“Game”而已。
羊城晚报记者 郝浩宇


